
小 倉

　辻さんは、宇治で代々お茶を栽培されています。宇治市で作られているお茶はほとんどが抹茶の原料の碾茶ですが、
辻さんの家では玉露を作っておられます。一番茶のシーズンは、茶工場で熱心に玉露の製造に取り組まれています。
　碾茶を作る工場と玉露を作る工場では作る工程も機械も違っていて、それぞれがこだわりのお茶を作るために進化
してきました。玉露を製造する工程も、手揉み製法が機械化されてコスパもよくなり、大量生産も可能になりました。
　茶園の管理についても、環境に合わせて水分量や施肥に気を配り、品質にこだわりながら栽培されています。
　また、若手の仲間と一緒に全国各地を視察して見聞を広げていらっしゃいます。
　これからも高品質な宇治茶を生産していただき、若手のリーダーとして益々ご活躍されることを期待しています。

（広報部会　今村正喜）

取 材 し て の 感 想

―通年で栽培・出荷しているヒマワリ―
（今村園芸より提供）

　３年間の任期満了に伴い、本年７月２０日に市長よ
り新たに１４名の農業委員が任命されました。
　また、農業委員会は４名の農地利用最適化推進委員
を委嘱いたしました。
　このたび、引き続き会長に選任いただき、その責任
の重さに身の引き締まる思いでおります。農業委員及
び農地利用最適化推進委員一丸となって、農地行政並
びに農地利用の最適化の推進に向けまして、全力で取
り組む所存でございますのでよろしくお願い申し上
げます。
　さて、農業を巡る情勢は、異常気象による災害が全
国各地で発生し、先の見通せない不安定な世界情勢や
円安等による肥料・資材等のコスト上昇により、多く
の農家が窮地に立たされております。
　また、従前からの課題である後継者不足や荒廃農地

の増加についても、依然厳しい状況にあると言えます。
　農業委員会は、「農地を守り、活かし、耕し続ける」た
めに、引き続き、担い手への農地の集積・集約、遊休農
地の発生防止・解消、新規参入の促進に取り組んでま
いります。
　改正された「農業経営基盤強化促進法」が今年４月
に施行され、市では、地域の話し合いを通じて、地域農
業の将来計画である地域計画を策定することとなり、
農業委員会は市の求めに応じて、将来の農地利用の目
標地図の素案を作成することになりました。
　農業委員会は、これらの取組を通じて、地域の農家
の皆さんとともに、地域の農業・農地の課題を明らか
にし、地域農業の将来ビジョンを描く中で、本市農業
の伝統や文化、自然景観などを子や孫の世代にしっか
り引き継いでいくことが重要であると考えておりま
す。
　農業委員会は、食料安全保障の気運が高まる中、農
業の重要性を改めて社会に訴えかけるとともに、農業
を取り巻く諸課題の解決に向け、宇治市をはじめ関係
機関・団体等への働きかけや連携した取組を行って
まいります。
　結びにあたりまして、農業委員会は今後とも「農業・
農家・農地の味方」であることを念頭に置き活動して
まいりますので、委員会活動にご理解とご協力を賜り
ますようお願い申し上げますとともに、本市農業の発
展と関係各位のご活躍、ご健勝を祈念申し上げ、会長
就任の挨拶とさせていただきます。

フォーカスフォーカス 辻　智弥 さん
　就農して9年目の35歳。
小倉地区で玉露を主に茶を100ａ、米を60ａ経
営・栽培されています。
　趣味は「パソコンやゲーム」。茶農家に生まれ、
子どもの頃からお茶に触れてきた智弥さん。高
品質な茶作りに尽力されています。

つじ ともや

 Ｑ　農業を始めたきっかけは？
　子どもの頃から実家の茶工場の機械が動いているのを
見るのが好きで、見様見真似で手伝っていました。その頃
からぼんやりと家を継ぐのかなと思っていました。

 Ｑ　農業の魅力ややりがいは？
　揉み茶工場でたくさんの機械がある中、自分の思い通
りの茶が製造できた時にやりがいを感じます。
　
 Ｑ　農業経営のこだわりは？
　宇治で茶を作っているので、「味や香りを楽しんでもら
える」と自信をもって言えるような、高品質なお茶を作れ
るようにこだわっています。

 Ｑ　苦労していることは？
　天候などによって生育や製茶に大きく影響を受けること
や、茶の木は樹木なので、過去数年にさかのぼった環境
の影響も受けて結果として反映されることです。

 Ｑ　将来の夢
　昔から行っている製茶の工程の意味を知り、新しい機械
や技術・考え方も取り入れて、これからも高品質なお茶を
作り続けていきたいです。

玉露製茶発祥が宇治市であることを示す石碑
(小倉公民館玄関脇)

宇治市
農業委員会

会長
吉田 利一

ご挨拶

農業委員会は「農業・農家・農地の味方」
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お
知
ら
せ
不動産の相続登記の申請が義務化されます
３年以内に相続登記を申請しなかったときは、１０万円以下の過料の適用対象となります。

＊令和６年４月１日より前に発生している相続も対象です。

令和６年４月１日から

１　経営作物
２　趣味
３　好きな食べ物

４　行ってみたい場所
５　今熱中している事
６　意気込み

委 員 紹 介委 員 紹 介

北 浦 荘 平
東笠取平出

⒈椎茸（生・乾燥）、柚子、みょうが、
実山椒、こごみ、米
⒉盆景、山野草宿根草栽培、日曜大工、
花木栽培
⒊寿司、餃子、焼肉、すきやき、カレー
⒋東北地方
⒍宇治市農業の振興のため精一杯頑張り
ます。地域農家の皆様のお役に立てる
よう頑張りますので、お気軽にご相談
ください。

農
業
委
員

井 内 英 樹
槇島町薗場

⒈水稲
⒉野菜作り、旅行
⒊牛肉
⒋マチュピチュ
⒌終活
⒍地域農家の為に役に立てるよう頑張り
ます。

農
業
委
員

佐 原　敏
槇島町大町

⒈芹、茄子　他
⒉バレーボール
⒊麺類
⒋南極大陸
⒌スマホゲーム
⒍初めてでよくわからないですが精一杯
頑張ります。

農
業
委
員

德 田 明 子
莵道丸山

⒈非農家（公正・中立者）
⒉南京玉すだれ
⒊果物
⒋伊豆シャボテン動物公園
⒍引き続き、農業委員会活動を頑張って
まいります。

農
業
委
員

中 林 和 夫
六地蔵紺屋町

⒈茶、水稲、花
⒉車、野球観戦
⒊焼肉、魚（刺身）
⒋カナダ
⒌コイの飼育
⒍宇治市農業の振興と発展のため頑張り
ます。

農
業
委
員

中 西 秀 友
槇島町清水

⒈水稲
⒉ゴルフ
⒊くだもの
⒋東北
⒍５期目の農業委員として、宇治市農業
の発展のため初心の気持ちで精一杯努
力し頑張ります。

農
業
委
員

⒈茶、水稲
⒉らんちゅう・メダカの飼育、読書
⒊牛肉、シャインマスカット
⒋マチュピチュ遺跡
⒌メダカの品種改良
⒍これまでの農業委員としての経験を活
かし、地域農業の振興と発展のために
尽力していきたいと思います。

農
業
委
員

藤 井 武 雄
莵道河原

⒈茶
⒉旅行
⒊和食
⒋屋久島
⒌料理
⒍農業者の利益を守るべく活動していき
ます。遊休農地の発生防止、解消する
ために努力します。

農
業
委
員

山 﨑 省 吾
五ケ庄大八木島

辻　四一郎
小倉町久保

会長職務代理者

⒈茶
⒉物作り
⒊肉
⒋沖縄
⒌DIY
⒍宇治市農業の発展のため引き続き努め
てまいります。宜しくお願い致します。

農
業
委
員

吉 田 利 一
小倉町寺内

会　長

⒈茶、米
⒉野菜作り
⒊果物
⒋スイス
⒌野菜作り
⒍農業・農家・農地の味方であるスタン
スを崩さず宇治市の農業振興の為に頑
張ります。

農
業
委
員

今 村 正 喜
伊勢田町大谷

⒈花（ヒマワリ、カラー、グラジオラス
など）
⒉アニメ、マンガ、ゲーム
⒊ラーメン、肉
⒋オランダ、イギリス
⒌ヒマワリを作ること
⒍宇治市の農業を振興・発展させるため
に、尽力したいと思います。

農
業
委
員

小 島 佳 剛
白川鍋倉山

⒈茶
⒉将棋、スポーツ観戦
⒊寿司、果物
⒋木曽駒ヶ岳千畳敷カール、植物園
⒌茶園永久棚の設計、ゴルフの練習
⒍「本市農家の皆さんのお役に立てるよ
うに。」と思っていますので、何でも
お気軽にご相談ください。引き続き楽
しい「農委だより うじ」の編集に努
めますので、ご愛読をお願いします。

農
業
委
員

寺 川 勝 之
宇治壱番

⒈茶（碾茶）
⒉ゴルフ
⒊寿司
⒋オーガスタナショナルGC
⒌新NISA
⒍宇治市の農家の強い味方になり、農地
を守り、耕作放棄地の発生防止に尽力
したいと思います。

農
業
委
員

清 水 幹 央
宇治妙楽

⒈碾茶
⒉体を動かすこと
⒊和菓子
⒋アゼルバイジャン
⒌断捨離
⒍優良農地の保全と農業生産の促進を目
指し、農用地の利用調整や担い手の育
成に貢献できるよう農業委員活動を頑
張りたいと思います。

農
業
委
員

村 田 昇 造
六地蔵町並

笠取・東宇治地区担当

⒈水稲
⒉旅行
⒊肉
⒋台湾
⒌投資
⒍農業者の代表として農業の振興に努め
ます。

推
進
委
員

① 中 井 正 樹
槇島町落合
槇島地区担当

⒈水稲
⒉機械のメンテナンス
⒊お肉、寿司
⒋東京スカイツリー、東京タワー
⒌芋掘り
⒍宇治市農業の振興のため精一杯努めま
す。地域農家の皆さんのお役に立てる
よう頑張ります。

推
進
委
員

②

水谷　修
宇治大谷

小倉・伊勢田地区担当

⒈NPO法人で農業塾を手伝っています。
⒉スポーツ、山歩き、読書、料理
⒊魚
⒋冬の北海道
⒌PowerPoint
⒍全国一律の「大規模農業や集落営農を
支援」する「最適化」施策は宇治に合
わない。宇治の農家・農地・農業を守
る「最適化」へ努力します。

推
進
委
員

③

北 村 嘉 朗
大久保町北ノ山

広野・大久保・中宇治地区担当

⒈季節野菜、果物
⒉ゴルフ
⒊焼肉、鍋物
⒋ギリシャ、トルコ
⒌ゴルフ、メダカの飼育
⒍３期目も引き続き務めさせて頂きます。
地域農業の振興、発展に貢献できるよ
う頑張ります。

推
進
委
員

④
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⒉スポーツ、山歩き、読書、料理
⒊魚
⒋冬の北海道
⒌PowerPoint
⒍全国一律の「大規模農業や集落営農を
支援」する「最適化」施策は宇治に合
わない。宇治の農家・農地・農業を守
る「最適化」へ努力します。

推
進
委
員

③

北 村 嘉 朗
大久保町北ノ山

広野・大久保・中宇治地区担当

⒈季節野菜、果物
⒉ゴルフ
⒊焼肉、鍋物
⒋ギリシャ、トルコ
⒌ゴルフ、メダカの飼育
⒍３期目も引き続き務めさせて頂きます。
地域農業の振興、発展に貢献できるよ
う頑張ります。

推
進
委
員

④
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小 倉

　辻さんは、宇治で代々お茶を栽培されています。宇治市で作られているお茶はほとんどが抹茶の原料の碾茶ですが、
辻さんの家では玉露を作っておられます。一番茶のシーズンは、茶工場で熱心に玉露の製造に取り組まれています。
　碾茶を作る工場と玉露を作る工場では作る工程も機械も違っていて、それぞれがこだわりのお茶を作るために進化
してきました。玉露を製造する工程も、手揉み製法が機械化されてコスパもよくなり、大量生産も可能になりました。
　茶園の管理についても、環境に合わせて水分量や施肥に気を配り、品質にこだわりながら栽培されています。
　また、若手の仲間と一緒に全国各地を視察して見聞を広げていらっしゃいます。
　これからも高品質な宇治茶を生産していただき、若手のリーダーとして益々ご活躍されることを期待しています。

（広報部会　今村正喜）

取 材 し て の 感 想

―通年で栽培・出荷しているヒマワリ―
（今村園芸より提供）

　３年間の任期満了に伴い、本年７月２０日に市長よ
り新たに１４名の農業委員が任命されました。
　また、農業委員会は４名の農地利用最適化推進委員
を委嘱いたしました。
　このたび、引き続き会長に選任いただき、その責任
の重さに身の引き締まる思いでおります。農業委員及
び農地利用最適化推進委員一丸となって、農地行政並
びに農地利用の最適化の推進に向けまして、全力で取
り組む所存でございますのでよろしくお願い申し上
げます。
　さて、農業を巡る情勢は、異常気象による災害が全
国各地で発生し、先の見通せない不安定な世界情勢や
円安等による肥料・資材等のコスト上昇により、多く
の農家が窮地に立たされております。
　また、従前からの課題である後継者不足や荒廃農地

の増加についても、依然厳しい状況にあると言えます。
　農業委員会は、「農地を守り、活かし、耕し続ける」た
めに、引き続き、担い手への農地の集積・集約、遊休農
地の発生防止・解消、新規参入の促進に取り組んでま
いります。
　改正された「農業経営基盤強化促進法」が今年４月
に施行され、市では、地域の話し合いを通じて、地域農
業の将来計画である地域計画を策定することとなり、
農業委員会は市の求めに応じて、将来の農地利用の目
標地図の素案を作成することになりました。
　農業委員会は、これらの取組を通じて、地域の農家
の皆さんとともに、地域の農業・農地の課題を明らか
にし、地域農業の将来ビジョンを描く中で、本市農業
の伝統や文化、自然景観などを子や孫の世代にしっか
り引き継いでいくことが重要であると考えておりま
す。
　農業委員会は、食料安全保障の気運が高まる中、農
業の重要性を改めて社会に訴えかけるとともに、農業
を取り巻く諸課題の解決に向け、宇治市をはじめ関係
機関・団体等への働きかけや連携した取組を行って
まいります。
　結びにあたりまして、農業委員会は今後とも「農業・
農家・農地の味方」であることを念頭に置き活動して
まいりますので、委員会活動にご理解とご協力を賜り
ますようお願い申し上げますとともに、本市農業の発
展と関係各位のご活躍、ご健勝を祈念申し上げ、会長
就任の挨拶とさせていただきます。

フォーカスフォーカス 辻　智弥 さん
　就農して9年目の35歳。
小倉地区で玉露を主に茶を100ａ、米を60ａ経
営・栽培されています。
　趣味は「パソコンやゲーム」。茶農家に生まれ、
子どもの頃からお茶に触れてきた智弥さん。高
品質な茶作りに尽力されています。

つじ ともや

 Ｑ　農業を始めたきっかけは？
　子どもの頃から実家の茶工場の機械が動いているのを
見るのが好きで、見様見真似で手伝っていました。その頃
からぼんやりと家を継ぐのかなと思っていました。

 Ｑ　農業の魅力ややりがいは？
　揉み茶工場でたくさんの機械がある中、自分の思い通
りの茶が製造できた時にやりがいを感じます。
　
 Ｑ　農業経営のこだわりは？
　宇治で茶を作っているので、「味や香りを楽しんでもら
える」と自信をもって言えるような、高品質なお茶を作れ
るようにこだわっています。

 Ｑ　苦労していることは？
　天候などによって生育や製茶に大きく影響を受けること
や、茶の木は樹木なので、過去数年にさかのぼった環境
の影響も受けて結果として反映されることです。

 Ｑ　将来の夢
　昔から行っている製茶の工程の意味を知り、新しい機械
や技術・考え方も取り入れて、これからも高品質なお茶を
作り続けていきたいです。

玉露製茶発祥が宇治市であることを示す石碑
(小倉公民館玄関脇)

宇治市
農業委員会

会長
吉田 利一

ご挨拶

農業委員会は「農業・農家・農地の味方」
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☆農地取得の下限面積要件が廃止されました 

 

令和５年４月から、権利取得後の合計面積が３０アールに達しないときでも、

農地法第３条の許可を得ることができるようになりました。 

 

なお、これまでと同様に下記の要件を満たす必要があります。 

① 農地の全てを効率的に利用すること 

② 必要な農作業に従事すること 

③ 周辺の農地利用に支障がないこと 

…など 

  

  高齢化が加速する中、農業従事者の数は減少する一方であり、遊休農地の解

消をはじめ、持続的に農業を発展させていくため、意欲ある多様な人材に農業

へ従事していただきやすくなるよう規制が緩和されたものです。 

  

 

 

☆田畑転換の盛土等が規制されます 

 

 残土処理等による不適切な盛土等の行為を防ぎ、営農再開を確実にするため

に、京都府は「農地改良に係る転用許可の取扱い」を定め、令和５年６月から適

用しています。 

 

農地法の一時転用許可が必要（１つでも該当する場合） 

⚫ 盛土または掘削の高さが１メートル以上 

⚫ 盛土または掘削の面積が３０アール以上 

⚫ 工事期間が６カ月以上 

 

※詳しくは農業委員会事務局へ 



 

 

 

☆全国農業新聞を購読しませんか？ 

毎週金曜日発行 Ｂ３版８～１０ページ 

月額７００円（送料、消費税込） 

※購読のお申し込みは、農業委員会事務局へ 

 

 

 

☆農業者年金に加入しませんか？ 

農業者年金とは？ 

国民年金に上乗せする“二階部分”です 

 

５つのポイント 

① 加入資格は三つだけです 

 １．２０歳以上、６０歳未満 

 ２．年間６０日以上、農業に従事している人 

 ３．国民年金の１号被保険者（保険料免除者は除く） 

  ☞国民年金に任意加入される６０歳以上６５歳未満の方も、加入できます。 

② 積立方式・確定拠出型の年金です 

 ・自分で収めた保険料とその運用益が自分の年金原資として給付するため、少

子化の影響を受けない。 

  ☞国民年金は、賦課方式で年金給付を現役世代の保険料から賄われます。 

③ 終身年金です 

 １．６５歳から生涯受け取れる 

☞昭和３２年４月２日以降に生まれた方は、 

６５歳以上７５歳未満の間で受給開始時期を選択可能 

 ２．８０歳前に亡くなっても、死亡から８０歳までの農業者老齢年金相当額の

死亡一時金が受け取れる 

④ 社会保険料控除が受けられる等の税制優遇措置があります 

 ・年金資産の運用益も非課税（預貯金の利子は２０％課税） 

 ・死亡一時金も全額非課税（個人年金（イデコ等）は相続税課税対象） 

⑤ 保険料の額は自分で決められます 

 ・月額２万円から６万７千円の範囲で自由に選択でき、いつでも見直せる 

 

※詳しくは農業委員会事務局へ 






